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PREGUNTAS
INQUI~TANT~S

Hubo un llenazo en la Novena de Jesús, y
muchos hermanos tenían cara de satisfechos,
pero la juventud brilló por su ausencia. ¿No será
que se habló un lenguaje para ellos superado y
que no le va a la' Iglesia ¡oven que representan?
Mal se ve el futuro de seguir oSí. ¿Por qué no
pensar en ellos al escoger al orador?

Falta le hace a Manzanares "elevarse" un
poco. Pero lo inexplicable de los grandes blo
ques es que se permitan construir sin aparca
mientos propios en sitios estratégicos para la
circulación. ¿No se correrá el peligro de que los
coches de los vecinol "piensen" que la calle es
suya? ¿O es que han hecho voto de no comprar
se un cacharrito de esos los que aún no lo tienen
para que las cosas no se p~ngan peor?

El mundo evoluciona rápidamente. La Iglesia
católica también. Pero ni en nuestro pueblo, ni
en nuestra parroquia se notan demasiadas pri
sas. ¿No será que le tenemos excesivo cariño a
la cá~ara lenta sin darnos cuenta de que el tren
se nos va? ¿O es que han visto que los que corrie
ron mucho siempre se estrellaron?

Los mayores dicen de los jóvenes que no sa
ben lo que quieren. Los jóvenes recogen la pelo
ta, miran un poco alrededor de su vida y refle
xionan: "No puede ser, no es posible que ellos
supieran lo que hicieron. Son demasiado bue
nos". ¿Qué les parece?

El Parque del Polígono es una pena. Mas sus
razones habrá para el derroche que eso supone.
Pero ahora que Daimiel y Almagro entre otros
pueblos vecinos nos dan ejemplo, ¿qué pasa con
nuestra plaza abandonada y su~ia? ¿No se po
dría arreglar el contorno de las f~chadas? ¿O es
que no hay sensibilidad suficienfe para apreciar
la urgencia?
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Tesfiéos, pero no de Dios
Es muy posible que ya los hayas to

,pado en tu camino o en tu casa, vienen
de dos en dos. Llaman a tu puerta y te
presentan 'extractos, folletos y una Si·
bHa. Te asombra y hasta llega a moles
tarte su insistencia. No debes confuo
di~los con los evangelizadores de las gran
des ,religiones o -con Ias serias confesio
nes cristianas que también pueden llamar
a tu puerta para habla,rte de Dios. Ellos
se oponen .(0 mismo a nuestros herma·
nos sepa,rados como a nosotros los ca
tólicos:

¿OUIENES SON?: Los fundó Charles
RUSSELL a finales del siglo pasado con
el nombre de ((Amigos de -la Biblia». Pero
fue su sucesor RUTHER FORD quien les
dio el nombre de TESTIGOS DE JEHOVA.
Para, su difusión en el mundo poseen
varios edificios en Brooklyn (Estados Uni
dos), seis rotativas, una fábrica de discos,
una emisora radiofónica. Pero lo más
efectivo para ellos son· las visitas a do·
micilio. En ·ellas, .fo mismo que en sus
revistas ({Despertad)), {{Atalaya»; y en sus
folletos, se muestran siempre intransi~

gentes con ,las otras confesiones. Critican
e insultan ,por sistema y sus afirmaciones
carecen casi siempre de rigor científico.

ESTAS SON SUS CREENCIAS: Niegan
la Santísima Jrinidad. ·Pa·ra ellos Jesucris
to no es más que una criatura y María
una madre más. Sus cálculos «científicos»
ponen a la humanidad ya en el final de
su vida. Por tanto, ,el fin del mundo se
ace'lica. Será muy -pronto porque para el
2914 habrá nueva tierra y nuevos cie,los.
Sólo ,se salvarán unos 144.000 hombres
pertenecientes a sus filas. 'Por lo visto
su Dios ha creado un cielo pequeño y
clasista•.EI Cristianismo y el Pl'otestantis~

mo son la obra de Satanás. El mundo y
las naciones son también obra suya. por
eso se oponen al servicio militar. Para
ellos servir al Estado es servir a·1 enemi.
go. Son por lo tanto contrarios a la Pa~

tria. Tampoco admiten el Bautismo ni la
Eucaristía.
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Estas verdades son las que ellos difun~

den ,por ,las ca·sas aterrorizando a las fa·
milias. Porque el ((testigo de Jehová» sen·
cilla debe cumplir ocho horas de servicio
al mes, distribuyendo los periódicos de
la secta, visitando familias y tratando
de conseguir conversiones. El ({especia·
Iizado» tiene que hacer cien horas al mes.
De todas estas actividades han de dar
cuenta precisa y ·registra..,lo ·todo. Su Ii~

bro de inspi·ración es ,la Biblia, pero in
terpretada según el -capricho y fa volun
tad de cada uno. Tampoco sabrían preci~

sar quiénes son sus jefes.

ESTOS SON los que se llaman TESTI
GOS .DE JEHOVA. Que condenan y tra·
tan como condenados a cuantos no per~

tenecen a su secta. Ellos que ostentan
el pomposo título de testigos. se presen~

tan siempre con las credenciales de la
falsedad, injuriando así ,la honradez de
los humanos y .Ia veracidad de ese Dios
(Jehová) que ellos pretenden seguir y
atestiguar.

Cierto que estamos en tiempos de Ii·
bertad religiosa y de respeto hacia cual
quier ideología, máxime si se trata de
una ideología que comprometa la perso·
nalidad religiosa de alguien, pero frente
a los ((Testigos de Jehová» no cabe más
postura que la ,repulsa por el cúmulo de
mentiras que traen en su maleta anda·
ri,ega y por la poca seriedad que dan a sus
afi·rmaciones. Por eso ,pongo punto fina·1
a este comentario :porque para quien tiene
buen sentido común y un cierto conoci
miento de la Revelación y de la Historia
00 hace falta gastar tinta y palabras para
combati·r ·Ias afi..,maciones de unos hom~

bres poco serios y menos respetuosos
trente a cosas tan trascendentales como
son las religiosas. E. BANDE
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Permltidnos que utilicemos la,s paginas de SIEMBRA para estar con vosotros.
Necesitamos deciros que ·el «JACE)) sigue adelante a pesar de todo ----,profecías y cam·

pañas- trabajando ,por Manzanares y su juventud. En un buen momento ahora y .con
huenas noticias al comenzar el tercer año.

se ·renovó la Directiva. Se hi.cieron tres comisiones y existen ideas y ganas de
t.rabajar.

Al frent,e de la Comisión recreativa Paco Romero y Fernando Labián se han ingeniado
con su 'equipo !para ambientar el local con efectos luminosos y una buena discoteca.
Cada semana habrá discos nuevos y se di·spone de ,grabaciones estupendas y en
abundancia. Eso era lo más urgente y ha habido éxito. ,Después vendrán otros proyectos
porque la verdad es que hay voluntad de hacer y se hará.

Toñi lOr"ente Con su ·comisión de actividades religiosas sueña con un montón de pro·
yectos que van a ser realidad. Hay que merecer, aún más, ,para ·el Club eso que «JACE»
significa, ·aunque en un estilo nuevo y eficiente y ·n'o ,en el desfasado que algunos pien·

(LUa

EARTA INFORMATIVA
a socios y a~igos

san. Por lo ,pronto en la Misa de la Juventud, que ellos preparan, tenéis una cita sema,nal.
Para el sínodo hay ,prevista una Mesa Redonda y se está llenando un amplio prog.rama de
Navidad con concursos, tómbola, ·recitales y pregón navideño.

Ya están lanzados también en la Comisión de promoción cultural Basilio Fernández
y su ·grupo. ((Pablo Neruda, nuevo Nobel)) y la Mesa Redonda sobre la ,Educación, son
sólo las primicias. P,ero hay muchas cosas más ya programadas esperando tiempo y es~

pacio. De momento ya está funcionando algo, con aprobación .oficial, que justifica
por sí solo a nuestro Club: el «CENTRO CULTURAL JA·CE)) donde cada noche 75 muoha~

chos, empleados y obreros estudian seriamente su bachillerato. Con ellos están los
«formidables de Manzanares)); veinte profesores desinteresados y estupendos. ¿Parece
un milagro? Pues vendrán otros.

No nos va a nosotros la autopropaganda, pero como veis no estamos para pesimis~

mos, ni para que. nadi'e antlcipe maUciosamente lamentaciones. S610 ,queremos que hable
la verdad para que vosotros estéis satisfechos como socios y amigos, y la Vierdad 60n

nuestras obras. E.J «JACE)) se ha sembrado en la juventud y en nuestro pueblo y la
cosecha ya se recoge. Es de todos los que coláboran. Cuando aportéis vuestro esfuerzo
o vuestra cuota pensad que merece .la pena. ¿Está claro?

Estamos a vuestra disposición y contamos con Yos~tros. Un abrazo a todos y hasta
otro mes.

LA JUNTA DIRECTIVA
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Imagen de la
Virgen del Pilar,
instalado en el

patia central de la
casa-cuartel de

la Guardia Civil,
donada por las

Hnos. Dña. Josefa
(q.e.p.d.) y doña
Rosario Sánchez-

Blanco Bernal.

La
fiesta
del
Pilar,
en
Manzanares Don Antonio Navas Céspedes,

teniente Jefe de línea de
la Guardia Civil.

La fiesta de Nuestra Señora del Pilar, la ce~

lebró la Guardia Civil de Manzanares con
diversos actos que estuvieron muy concurridos.
A tos once de la mañana, en la iglesia parro
quial se celebró una solemne miso, oficiada
por el Rvdo. P. Generoso, y dando guardia al
altar uno escuadra del Benemérito Instituto en
tra;e de gafa, al mando del coba primero,
Tomás Guillén Marfí. Dicha función fue presi
dida por don Pedro Copilla, alcalde de la
ciudad¡ teniente ;efe de línea de la Guardia
Civil, don Antonio Navas Céspedes¡ ;uez de
;nstrficción, don Gregario Gorcío Ancosi ofj~

ciales del e;ército con destino en el CEPRA,
señores Moreno E/izando, Díaz Martín y Rodrí
guez 8arcia¡ sargento comandante de puesto,
don Manuel MiJla Sánchez, así como otras
autoridades loca/es.

El P. Generoso pronunció una brillante p16
tica, en la cual hizo historia de la fiesta de fa
Hispanidad, y del Pilar de Zaragoza, resaltan
do cómo España tiene en' ella el bastión de su
fe y lealtad. Tuvo palabras de elogio para la
Guardia Civil, siempre acogida al manto de
la Virgen del Pilar. Fue muy numeroso el nú
cleo de asistentes a fa miso que tomaron la
sagrado comunión. '

Posteriormente, y en el patio central de la
Casa-Cuartel de la Guardia Civil, se ofreció a
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las autoridades y representaciones de la vida
local, un abundante refrigerio¡ hicieron uso de
la palabra el P. Generoso, así como el señor
Navas Céspedes, que resaltó la lealtad de las
fuerzas armadas y agradeció la presencia de
autoridades y demás amistades. El señor Navas
Céspedes que l/evo en Manzanares varios
años, tuvo Jo sati1ifacción de ver cómo sus
palabras fueron acogidas con suma atención
y felicitado al final. Cerró el acto el señor
Capilla Díaz, alcalde de Manzanares, que
abundó en los elogios hacia la patrona de Jo
Guardia Civil, y resaltó cómo -estas fuerzas
guardadoras del orden y de la paz, están
siempre en primera línea, haciendo hincapié
en la labor que la Guardia Civil de Manzana·
res, y de modo especial el terfiente Navas
Céspedes viene realizando en todos los esta
mentos de su cometido,

Digamos también que el guardia de tráfico,
Florentino Cuesta, volvió a darnos este año,
con una composición poética suya, nuevas
muestras de su grace;o y perspicacia, siendo
muy aplaudido.

Todos los presentes, al abandonar la Casa
Cuartel, felicitaron a tos fuerzas, personaliza
das en el teniente ;efe, señor Navas Céspedes.
Felicitación que LANZA hace también suya.

JOlOPCA
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UNA ENTREVISTA UN PERSONAJE

Eusebio Cano
de la Morena

(amo concejal creo que es funda
mental el trabajo en equipo y no
labores personales que aunque
hechas con buena fe, limitan el
funcionamiento de una verdadera
organización.

-¿,Eres político o te gusta el juego de la po-
lítrca?

-Ni soy político ni me gusta hacer polftica.

-¿Entonces por qué eres concejal?

.....:..No para beneficiarme, sino para estar al ser
vicio de mi pueblo. Por eso soy concejal.

-¿Confías en los .demás?

-Naturalmente que confío. No confiar es en-
cerrarse en un egoísmo personal. Creo que la
mejor manera de trabajar. de hacer una labor
es abrirse a [os demás, para que así todos
puedan colaborar con uno. Un ejemplo es el
que las Comisiones funcionen, tengan vida pro~
pia y de esta forma el Ayuntamiento pueda ver
los problemas y se solucionen.

Soy por tanto hombre que tiene confianza en
los demás y abierto al diálogo. Una prueba de
ello lo he dicho en «JACE» con esas mesas
redondas, conferencias o coloquios. El diálogo
lo creo imprescindible para podernos conocer
mejor y tenernos más confianza.

-¿Qué les exigirías a aquellos que no les
gustas?

-Colaboración, mucha colaboración. Nada
más.

-¿Eres hombre de fe?

-Creo en Dios, creo firmemente en mis idea~
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les y prinCIpiOS. No' me he apartado de nada
de cuanto creo.

Esto no quiere decir que todas las cosas que
uno se propone salgan tan bien como uno quie
re. Hay muchos factores que las condicionan .

-¿Optimista o pesimista?

-Por naturaleza optimista. Sin embargo he
de reconocer que hay personas que te hacen
pesimista.

-¿Manzana·res evolué.iona o se estanca?

-Creo que evoluciona, lentamente. pero evo-
luciona. Ten en cuenta que Manzanares es agrí
cola. primordialmente agrícola. Por tanto su
mentalidad es la de estudiar mucho todo antes
de hacerlo.

Se ha sufrido mucho con el campo. Se precisa
una seguridad plena para todo lo que se va a
iniciar. Naturalmente como en todo aquí tam
bién hay sus buenas excepciones.

-Trataremos el problema emigración, ¿se da
en Manzana.res?

--Sí y es un gran problema. Pienso que no se
puede ser poeta, que hay que ser realistas·.

La economía de Manzanares en la actualidad
es floja, por tanto la gente ha de marcharse.
Pienso que Manz·anares no ha sido capaz o no
ha sabido mantenerse con su propia economía.
y ello ha sido. así ·10 creo yo, porque las eg.o
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tructuras del campo no se han cambiado, no
se han adquirido nuevas técnicas y cultivos.

Un ejemplo de propia economía lo tenemos
muy cerca, Argamasilla de Alba, que cambiando
o mejorando cultivos con nuevas técnicas ha
restablecido su economía. Es necesario calar
en la conciencia de los responsables, somos
todos, que está en nuestras manos evitar en
gran parte esta situación emigratoria.· Y de
jarnos de lamentaciones inútiles junto a un
chato de vino cómodamente sentados en un
sillón.

-Polígono industrial ¿utopía?

-Por la pregunta anterior queda en parte
contestada ésta. En primer lugar lo que se debe
hacer es la base, principalmente con nuestros
propios medios, y después pensar en empresas
mayores.

En cuanto a lo de utopía creo que no es.
Ya que ahí está la urbanización del Polígono.

-Luego ¿es inmovilismo?

-Tampoco. Sé que las personas encargadas
de estos trámites, personas de Manzanares, ha
cen lo posible por conseguir que haya una solu·
ción favorable, no sé si con aciertos o sin ellos,
pero con muy buena voluntad.

Lo que sí te puedo asegurar es que el proble·
ma interior de todo esto tiene un campo tan
reducido que ni los propios concejales cono
cemos.

-¿Quiere esto decir incompetencia?

-No. Puesto que el Ayuntamiento no es el
organismo competente que puede solucionar el
problema, sólo es un mero colaborador. Quiere
esto decir que nosotros aportamos toda nues
tra entrega y servicio hacia unos resultados
positivos. Pero en definitiva las decisiones fi·
nales son competencia de otros organismos
superiores en colaboración con la iniciativa pri
vada.

-¿Tienes esperanza?

-Sí, en principio por mi edad. Y después,
como dije anteriomente, porque mi deber de
concejal es estar al servicio de mi pueblo. Y yo
espero y deseo Jo mejor para él.

-¿Contento con tu actuación como conceja.J?

-Sinceramente no. En primer lugar debido al
poco tiempo que llevo como concejal, mi labor
queda reducida. Pues no solamente hace falta
tener afán de trabajo y proyectos, sino que es
imprescindible el tiempo para conocer el com
plejo mecanismo de la Administración Pública
y poder desarrollar la labor que en un principio
me propuse.

En segundo lugar creo que es fundamental
el trabajo en equipo y no labores personales
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que aunque hechas con buena fe, limitan el fun
cionamiento de una buena organización.

Por tanto las comisiones del Ayuntamiento
han de ser necesariamente auténticos y" verda
deros equipos de trabajo. Para lo que es preciso
rodearse de unos colaboradores que puedan
dar una información que permita desarrollar
con mayores posibilidades de éxito aquellos
problemas que surgen dentro' de las mismas.

Tú sabes que a los pocos días' de ser con
cejal reuní a un grupo de personas que en mi
opinión podrían serme valiosas para el desarrollo
de mi función. Sin embargo esto no pudo lle
varse a la práctica porque si a mí me faltaba
información difícilmente podía llevarse a cabo.

-¿Crees en la juventud?

-Sí. Creo firmemente en los grandes valo·
res de la juventud. Pero si me refiero a la
juventud de Manzanares, te diré que estoy
bastante decepcionado. Es una juventud apática,
cómoda y sin ilusión.

Sin embargo tengo que destacar a ese pe
queño sector de juventud formidable, ejemplo
constante del quehacer cultural de nuestra ciu~

dad. En la mente y en los labios de todos
es: .LAZARILLO. y .JACE••

-Fuerza una situación ¿cuál?

-Me gustaría que nuestra juventud desper-
tase de pronto y reconociendo sus· valores diera
ese empuje preciso de renovación y relevo,
para que pudiera resurgir eL Manzanares que
todos deseamos.

-¿Tu horóscopo?

-Escorpión.

-No más preguntas. Finanza tú.

-Quiero hacer resaltar un hecho que en Man·
zanares ha significado un gran paso hacia su
futuro, un paso que ha sido omitido por los
que de una manera directa deberlan haber
colaborado en su realización e información. Me
refiero al bachillerato nocturno, que organizado
y dirigido por «JACE», y la ayuda voluntaria
de unos anónimos profesores, han permitido
que en su primer año de vida sesenta jóvenes
puedan comenzar unos, y continuar otros. aque
llos estudios que por diversos motivos un día
tuvieron que abandonar. Y que ahora gracias a
esta· labor social podrán mirar al futuro con
unos horizontes más abiertos.

.QUITAPENAS•. Son las doce, un café, un
cigarro y un camino al diálogo.

José RUIZ MARTIN-ALBO
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«También en la sociedad española hay en este momento pro
blemas que deben preocupamos como cristianos: la insuficiente
realización de los derechos de la persona humana y la persis
tencia de graves desequilibrios económico-sociales.»

«El ordenamiento jurídico que regule las relaciones entre la
Iglesia y el Estado debe salvaguardar la autonomía e indepen~
dencia de ambos y, sin menoscabo de una sana cooperación
entre ellos para el bien común, elbninar toda situación real o
aparente de mutua concesión de privilegios.»

«La Asamblea pide la supresión de toda intervención (... ) del
Gobierno en el nombramiento de los Obispos.»

«Veríamos, en cambio, con agrado la participación del pueblo
de Dios, en cuanto tal, en la elección de sus pastores, dentro de
las formas que la Santa Sede -últbna decisora en este terreno-
encuentre oportunas.»

«La Iglesia debe despojarse de todo poder económico y vivir
la pobreza evangélica.»

«Nos duele que centros de enseñanza de la Iglesia hayan te
nido un signo clasista y no queremos que lo tengan en el fu~
tUro.»

«La diversidad de miembros del Pueblo de Dios... no debe
desplazar prácticamente la igualdad radical de todos sus miem~

bros por el bautismo ni su responsabilidad solidaria en el ser
vicio a la acción salvadora de Cristo...»

«... Advertimos hoy una tendencia clara y firme hacia la su
peración del clero como. «estamento» social. Creemos que la «se
gregación» del sacerdote no separa ni del pueblo mismo ni de
hombre alguno...».

«Las exigencias fundamentales de la misión piden la inser
ción del sacerdote en la comunidad humana, compartiendo la

La Asamblea Conjunta de Obispos y sacerdotes va a te·
ner una transcendencia enorme en la evolución del cato
licismo español. Es «un paso gigante» que nos forzará a
andar a todos. Las siete ponencias discutidas en un clima
de auténtico diálogo y colaboracIón han sido fecundas en
conclusiones muy concretas. He aquí s610 algunas de las
Z44 aprobadas, como un invitatorio a estudIarlas todas para
saber hacia dónde se quiere ir. En ellas se refleja el sen~
tir de la Asamblea casi siempre con un amplísimo margen
de mayoría.
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vida y condición de aquellos a quienes es enviado, especialmente de los pobres
y oprimidos, de los que sufren y se ven humillados...»

({Como es función de la Iglesia sacar a luz y enjuiciar privada y públicamente
desde el evangelio lps problemas que afectan a los hombres, el ministerio en el
ejercicio de su servicio de la Palabra ha de enjuiciar evangélicamente las situa·
ciones concretas en que se encuentra la comunidad.»

«La acción pastoral exige una incorporación dinámica de todo el pueblo de
Dios: Obispos, presbíteros, religiosos y seglares. Todos son miembros activos de
una sola Iglesia y comparten la responsabilidad ejercida a niveles distintos.»

«Debe procurarse que todos los sacerdotes trabajen pastoralmente en equipo
y compartan solidariamente la responsabHidad en una parroquia, superando así
la actual estructura jurídica párroco-coadjutor o similares, sin que ello excluya
la existencia de un responsable de grupo.»

«Se impone la revisión de la parroquia (.oO) concebida fundamentalmente como
unidad territorial y administrativa. Debe acentuarse más ,el sentido de comunidad
o de comunidad de comunidades (oO.).»

«La Asamblea pide que en los pequeños núcleos de población en que no pueda
estar presente cada domingo el sacerdote, se promueva la práctica de que un
seglar cualificado presida la liturgia de la palabra, tenga la homilía preparada
con el sacerdote y distribuya la Eucaristía. Esto presupone una previa catequesis
al pueblo.»

«Hemos de aceptar las divergencias que provocan tensiones como un hecho
normal en la vida de la Iglesia y debemos transfonnarIas mediante la conver-
sión personal en elemento dinámico y purificador que haga crecer la caridad y
vida de la Iglesia.»

({El Obispo dejará en todo lo posible las tareas burocráticas y los actos ofi
ciales para dedicar el mayor tiempo posible a los contactos directos con sus
diocesanos.»

«Los sacerdotes que dejan el ministerio sacerdotal siguen mereciendo, como
hermanos nuestros, amor, comprensión y ayuda, incluso económica, si la nece
sitan.»

«Los derechos reconocidos en la Iglesia a los bautizados se refieren con plena
identidad al varón y a la mujer. El papel de la mujer en todos los órganos de
corresponsabilidad seglar debe realizarse en paridad con los varones, suprimien
do cuantas diferencias provienen de condicionamientos históricos o sociológicos.»

«La aportación económica -procedente del pueblo español- que la Adminis
tración pública pone en mano de la Iglesia se justifica por el servicio que ésta
presta a la comUIÜdad nacional y no debe restarle libertad evangélica ni ser dis·
criminatoria respecto a las demás confesiones religiosas.»

«Sin embargo, es preciso que se arbitren los medios para llegar, cuanto antes,
a la independencia económica de la Iglesia.»

({( ... ) La Asamblea nos invita a Obispos y presbíteros a una actitud perma
nente de conversión que nos configure progresivamente a Jesucristo. Sin ella los
necesarios cambios de estructuras y planificaciones técnicas son prácticamente
inútiles».

«El sacerdote, para cumplir con fidelidad su ministerio, necesita poseer un
espíritu de oración que le lleve a fomentar el encuentro personal con Jesucristo.»

9
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PAEROQUJA
.V-~.~..I~_
.~I\\~
Nuestro catolicismo ha de ser esencialmente

misionero. Pesa sobre la conciencia del cris
tiano una grave obligación: Ja de cooperar
co~ Cristo y con la Iglesia a 'a salvación de
las' almas. Pesa sobre lo conciencia de todo
seglar esta obligación que ha de cumplir
fielmente.

Cierto que todo don es un riesgo para el que
lo recibe, y sabemos perfectamente que la
confianza depositada en el hombre es una
fuerza que le impulsa o no defraudar a quien
en él confía. Y hoy el cristiano, el seglar es
hombre de confianza para. la lfillesia. La Igte
sio. le ha llamado a una misión que, -en mo"
nera olguoo,,- puede eludir sin traicionar la
co~f;anza en él depositada.

Todos conocéis que el Vaticano JI ha sido
lIa~odo el Concilio de los seglares, porque ha
est'udiado profunda, seria y detenidamente la
misión que el seglar ha de realizar en la Igle
sia y el lugar que ocupa en la misma. Pueblo
de Dios, la Iglesia está constituída por cuan
tos comunicon con Cristo; y por consiguiente,
todos, tonto clérigos como laicos, están ínti
mamente insertos en esa vida divina y en esa
misión que el Señor ha confiac!o al Pueblo de
Dios. Y una misión cloro, específica, concreta
es el apostolado, el apostolado seglar, En
verdad que este deber del seglar fue estudia
do con toda detención y con verdadero cariño,
y este e.studio y esta obligación cristalizó en
un DECRETO sobre Apostotado seglar, para
llamar, para urgir a esta acción, al laico, al
cristiano. Por tanto, nadie, absolutamente
nadie puede senti;se excluido de esta llama
da; nadie, absolutamente nadie puede creerse
a;eno a esta misión. Está tan claro...! "EI deber
y el derecho del seglar al apostolado deriva

10

de su misma unión con Cristo Cabeza, dice ef
DECRETO. Insertos por el bautismo en el Cuer
po místico de Cristo, robustecidos por la con
firmación en la for,ta/eza del Espíritu Santo,
es el mismo Señor el que los destino al Apos
tolado", .. No podía expresarse el Concilio con
más claridad y con más energía. El apostolado
seglar es para el laico ~n deber y un derecho.

Un deber. No se trata de una vocación es
pecial, una inclinación connatural, un hobby
que algunos sienten; es un mandato categóri
co que pesa sobre todo cristiano; es una exi
gencia vital que 'brota instintivamente de esa
incorporación a Cristo mediante el bautismo y
la confirmación.

Un derecho. Es una facultad que todo cris
tiano posee poro e;ercer el apostolado, enrai·
zada en su misma naturaleza de miembro de
ese maravilloso Cuerpo místico de Cristo, fa
cultad y poder que nadie puede discutirle ni
prohibirle. No es, no, una concesión graciosa

Anivel de espíritu
que le concede la Jerarquía eclesiástica; es un
verdadero poder inherente en la misma natu
raleza de cristiano. De ahí que este apostola
do seglar es participación en la rni5ma misión
salvífica de lo Iglesia, al cual edán destinados
por el mismo Cristo todos los cristianos en vir~

tud del bautismo y de lo -'confirmación.

Por cierto, que muy bien lo ha comprendido
nuestro Equipo misional que en nuestra Parro·
quia actúo; Equipo, que no perdona sacrificio
alguno, que trabo;a con todo ahínco y cariño
en lo preparación del DOMUND, y que consi
gue -estimulado por (os sacerdotes de la Pa
rroquia- mover el corazón y la generosidad
de todos los manzanareños que plenamente
convencidos de su inserción y de su misión en
la Iglesia, saben cumplir generosa y espléndi
damente este deber de apostolado seglar.

P. VILLALDAVIN
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MATRIMONIOS
A.4o.to - Septiembre - Octubre

Fernando Cotillo con Muilde Fresneda. Francisco Romero con Felida Rodd
áuel';. Anllel Nieto con Ana Gonzálu. Manuel Mardn con Juliana Martfn. Anto·
nio Diaz con Apolonia Guijarro. Jesús Mazauo con Marfa Teresa Ochoa.
José Garda con Francisca Rom.ero. Manuel Fuentes con Agustina Pat6n. Anto
nio Ferrlindez Cruz con Marfa de Grada Infante. SantiallO Merino eon Tomasa
Criado. Francisco Ozau con Teresa Ballesteros. Diello Diaz con Dolores ManjÓn.
Angel Garcfa con Frandsca Huerta. A8uUín T:ruiillo con Isabel Nieto. Fernan
do Lorente con ·Ramona Fernández. Francisco Gonzlilez con Palmira. Cipríana
Villaseñor. AnlteI Peña con Teresa Cervantes, Juan José Nieto con Apolonia
Peña. Manuel Nieto con Vicenta Roddsuez. Manuel Paetorcon Antonia Carrión.
Jerónimo Calero con Josefa Criado. Felipe del Mors.l con Maria Teresa de los
Angeles Gijón. Juan Antonio Mlir<tuez con Ignada Ba.utista. Nieasio Chacón
con Carmen Enrique. Frandsco Laborda con Manuela Garcfa. Loreto Gallego con
Apolonia Diaz. José Antonio Martín con Pilar Parada. AHonso Parada con
Maria del Carmen Gascón Diego Collado con Gema Diaz.

BAUTISMOS
Ajodo - Septiembre - Octubre

María Isabel Moreno Cannacho, María del Carmen S'ánchezw

Carnerero González, María Teresa Enrique Gallego, Martín
Rodríguez Sánchez-Herrera, José Guijarra Jiménez, Francisco
Mata Maeso, Juana Ruiz Daba, Maria Dolores González Baeza,
Felipe Muñoz Almod6var, Francisco Espinar Ocho'a, María
Teresa Pat6n Criado, Miguel Angel de Pro Biaquetti, María
del Sol Calleja Herrera, Juan Antonio Delgada Sánchez-'Mi
gallón, María del Mar Plaza CondAs, Juan José Andújar Caba,
Alfonso Gómez-Pardo Navarro, Olga Garcia Bellido, Víctor
Manuel Reus Valdueza, Isabel María Aparicio Sánchez.-JJ1'aroto,
José Carlos Muñoz Sánchez, Ana Maria Sánchez-Migallán Gó
mez-Cambronero, Antonio Cotillo García, Miguel Sánchez
Migallón Cano" Clara Menchén Cano, Monserrat Sánchez-Ma
roto Torrijos, Juan Manuel Camacho Serrano, María de las
Nieves Ruiz Escrib'ano, Isidro Espinosa Sánchez, Caridad Si
mán Morcillo, Marria del Pilar Jiménez González, M'aría del
Consuelo Romero Nieto-Márques, Rafael Ochoa Gracia Sa
cristán, Antonia Camacho Sánchez-Migallón, Jesús Rafael
Garrido Ramírez, Maria de las Mercedes Patón Fernández.,
Pacheco, María de l08 Angeles Martín Fernández-Pacheco,
Alicia Granados Bellido; Juan Moya Criado, José María Agui
rre, Juana Bolaños Caba, Candelas del Pilar Martínez R'ol
dán, Juan Ca;rlos G6mez Leal, Juana Condés Martín, David
Andújar López de Pablo, Angela Espinosa Sánchez, Miguel
Angel Bernabé Rodriguez, Juan Bellón Bustos, Ana Cristina
Sánchez Maeso.

DIFUNTOS
Agosto _ Septiembre M Octubre

José Ruiz de Pascual Corrales, Francisco Pacheco Donate,
Antonia SánchezMMigallón Sánchez-Carnerero, Salvador Sán
chez de la Blanca Lara, José liuis Sánchez-Rey Díaz, Josefa
Navarro Sánchez-Roma, Carlos Escamilla Antequera,. Angel
Garrido' Fernández..:.Paeheco, Amparo Rubio Díaz-Peñalver,
Ana Maria de Zas Nieves Molino" Vergarra, Matías Noblejas
Garrido" Josefa Almansa Marin, Luis Alcázar Fernández, Jo
sefa Fernández-Corredor Moraleda, Miguela Labián Caba,
Manuel Alises Buenasm:añas, Antonia Díaz~ortales Carrera,
Ana María Fernández-Pacheco Fernández-Arroyo, Antonia ALi
ses Fernández-Pacheqo, Juana LabiánRodríguez de la Paz, Isa
bel Nieto-Márquez Nieto-Márquez, Amadora Jiménez Jiménez,
Francisco Martín-García de Dios, Pedro Rodríguez Rodríguez,
Regina Alvarez Fernández, Juan Salnnerón Vallecillo, Miguel
Diaz..Benito Fernández-Luengo, Francisco Sánchez..Migallón
Alcarazo, Antonio Patón L6pez ,peláez, Alfonso Diaz-Portales
Díaz..Portales~ Clemente Ortega Po-veda, Dolores Fernández
Taviro Sánchez de la Blanca, Antonio Mascaraque Márquez.
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AVISOS
PARROQUIAL~S

• Cursillos prebautlsmales.-Para
faciUtar la asistencia a los
Cursillos prebautismales que
deben hacer padres y padri.
nos, $e tendrán los Cursillos
dos veces al mes.

• Cursillo prematrimonial.-Bien
pronto se organizará otro
Cursillo prematrimonial para
que, quienes próximos n con
traer matrimonio puedan pre·
prepararse más y mejor. A
mayor preparación, más vida
cristiana y más garantía de
felicidad en los esposos.

• Confesiones durante la Misa
en domingos y días festivos.
Hace tiempo que las confe
siones durante la Misa en do
mingos y días festivos se su
primieron en nuestra Parro
quia. y con toda razón. Es de
ber de todo cristiano partici
par activamente en la celebra
ción del sagrado misterio. Y
esto es imposible, si durante la
celebración del santo sacrifi
cio pretende confesarse. ¿Qué
se cumple con el precepto?
Nadie lo niega. Pero no sea·
mos tan aprovechados, cuan
do se trata de un acto tan
importante y trascendental en
nuestra vida eclesial y comu
nitaria. ¿Que antes se hacía
así? Tantas cosas se hacían
antes que ahora no hacemos.
Por otra parte, si hemos al
canzado lo mejor y lo que
está preceptuado, dejemos «10
otro», Demos a Dios lo que
El se merece, y celebremos
las funciones sagradas y so
bre todo, el misterio sagrado
por excelencia, con respeto,
con elegancia y con dignidad.
¿Que de esa suerte muchos
fieles no pueden comnIgar?
Pero, ¿es que participan del
sacrificio y actúan comunIta
riamente quienes, sin asIstir
apenas a la celebración del
misterio se llegan a la mesa
eucarística a la hora de co
muJgar? .. NO, NO, Y mll 'Ve·
ces NO. Por favor, tengamos
ya conciencia de Jo que somos
y de lo que hacemos! ...
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do son atenciones para los cl1entes que tlen
los de fondos modestos? - ¿Se acusará en

Estamos hartos de promesas que
cada vez convencen menos, porque

PRI

BLA, Bl
Muchos son los que me han pre¡

pasa a la revista? ¿Por qué cada nú'
po en salir? Con SIEMBRA sucede
parece que nos las vamos a comer,
sentido que ya ustedes entienden.

¿No quedamos en que los informado
quietudes que respectan a nuestra ciudad?
no quedaron conformes con la "faena" del (
dos la Sociedad de Aguas Potables cuand
brar en Manzanares veintlc[nco pesetas por
tar los vehiculos que marchan con exceso di
da sanciones a quienes infringen la Ley de

y es que cada cual va a lo suyo.
hechos en aras de una causa no CUI

fuerzas, románticos la mayoria de
obstáculos a cada paso.

Estuve en varias reuniones de aH
de importancia. Se habta, se habla
claro, sencillo por el ardor puesto E
lado, cuando llega la hora de dar!
paños calienles. \

Andamos ya por el número 28 dE
singladura valiente iniciada en una
bastantes ataques, en ocasiones cen
do de las noticias. Y es que cuand<
realmente son ...

HACIENDO

El suelo de los paseos y Jardines se han poblado de
hojas crujientes. La ciudad se halla.envuelta por un manto
gris frío~ con termómetro baJisimo. Cayeron las primeras
lluvias del otoño beneficiando al campo que había termi·
nado de dar su fruto en la tarea de recolección de la uva.

Durante la vendimia el paro obrero no se dejó sentir, hu

bo~ trabajo y bu.enos jornales para todos, incluso para esa
gran cantidad de gente del Sur que llega todos los años
por estas fechas. La cosecha fue abundante -un 40 por
ciento mayor que la pasada- y la graduación del mosto,
excelente; haciendo preveer que la calidad del vino reunl·
rá todas las cualidades apetecidas. La Cooperativa "Nues
tro Padre Jesús del Perdón", molturó aproximadamente
veinte millones de kilos de uva que es la capacidad pero
mitida por sus instalaciones. Los contadísimos particula
res que se dedicaron este año a elabórar, también llenaron
sus envases. Vistas las cosas así, diriase que el pulso

económico de Manzanares es envidiable, cuando la reali
dad es muy otra, debido a causas' pasadas, hechas sin
realismos y que más vate olvidar. El vino acusó una sensi·
ble baja en el precio que se cotizaba dos meses antes de

inicjarse la vendimia, sin embargo las perspectivas futu·
ras para su defensa son prometedoras.

Se animó algo el comercio de la ciudad, corrió más el
dinero aunque sin alegrías desorbitadas porque todos
comprenden que la situ-ación no' tardará en hacerse otra
vez difícil. Es lamentable tener que lanzar la afirmación a
priori, pero es tan claro predecir el tiempo duro. que se

avecina por esta meseta, que no deja lugar a dudas. La
mano de obra no tendrá donde emplearse cuando los
estómagos más lo necesiten y la' marcha de paisanos
nuestros hacIa otros puntos será cada vez más numerosa.

Sabemos del desvelo de unos cuantos por enderezar
esta nave perdida entre procelosas aguas, y a buen segu
ro que a la larga lo han de conseguir, pero de momento
el panorama no tiene tintes rosados precisamente.

f971 se nos marcha, se nos escapará pronto de entre
las manos, y a la hora de hacer balance habrá también
que justipreciados logros conseguidos: algunos de indu·
dable magnitud. El cronista quiere reflejarlos todos allá
para el próximo número de SIEMBRA..

Septiembre y octubre fueron meses prímaverales en cli·

ma, el primero se caracterizó dejando en su centro la

huella ·del novenario a nuestro sante Patrón; el segundo
presentó la estampa de un pueblo acusando la falta de
gente que andaba entre [os surcos arrancándole la rique
za a las vIdes.

DIVAGANDO

12
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BLA...
do por SIEMBRA. ¿Qué es 10 que le
de nuestro periódico tarda más tiem
lo que otras tantas cosa" al principio
'ya si nos las comemos, pero en el

e cumplen, de palabras bonitas que
cosa es predicar y otra ...

ero yo y después yo. Los sacrificios
1 ni se valoran, sino qu~ dichos es
eces, encuentran críticas adversas y

,n las que se trataban diversos temas
expone, se concreta.. Todo parece
; palabras y luego resulta que 10 tra
lución, queda poco menos que en

•
-iódico. Ha habido de todo en esta
pia primavera. Esta sección recibió
~ que limaroll el verdadero conteni
pretenden publicar las cosas como

Df INURfS
LOCAL

Jesús ROMERO

;tariamos al corriente de los proyectos e ln·
é pretende ahora la Central Eléctrica; es que

) de voltaje? - ¿No debe avisar a sus abona·
; deja sin suministro? - ¿Está autorizado ca·
ntrada de cjne? - ¿A quién corresponde mul.
:idad por la población? ¿Se imponen las debi

o? . ¿Qué pasa con aquella Asociación de

Amas de Casa que
se iba a crear· enJUNTAS Manzanares? - ¿Por
qué en algunas enti

dades bancarias to
cho dinero y apenas se les presta interés a
's sitios el descenso del precio del vino?

• Me gustó la Exposición de Pintura de Manuel Fer·
nández. Sus cuadros, llenos de contrastes armoniosos,
atraen la atención de las buenás sensibilidades. Pero lo
principal que vemos en este artista local es ese estar
enamorado de la buena pintura y que cuando ejecuta sus
obras lo hace poniendo tO,do el sentimiento vocaciona,
todo el buen gusto de que el muchacho es capaz. Por eso
sus cuadros, algunos realmente extraordinarios, tienen
una fuerza sorprendente que definen al artista ya su alto
poder de captación.

• La profesora de Geografía e Historia, D.a Caridad
Díaz-Madroñero, lleva a cabo entre sus alumnos una gran
labor educativa integral y en favor de los animales y la
Naturaleza. También en Barcelona ha sido reconocida su
labor por la "Operación San Francisco de Asís", "Cam
paña -para el buen trato de los animales", la cual ha con
cedido a dicha profesora un magnifico trofeo donado para
este fin, por el Excmo. Sr. ministro de E. y Ciencia. Asi·
mismo dicha "Operación" ha pre¡niado con diversos tro
feos y medallas a varios muchachos proteccionistas: Ra
fael Vilches, Rafael Selva, José Antonio Mazarro y Pedro
del Castillo; y a las señoritas Consuelo Fernández, Isabel
López y Antonio López. Enhorabuena a todos

(ARA FAVORABL~
• El Club JACE montó diversos actos: Muy buena fa

"mesa redonda" con el tema Manzanares y sus universita
rios, así como la que trató de Nuevos caminos de la Ense
ñanza, con una gran exposición de Emilio Bande que fue
el presentador.

• Se Iniciaron las clases gratuitas de bachillerato noc.
turno. Gracias por el desinterés del profesorado.

• LAZARILLO, en constante superación, también 'nos
ofreció veladas inolvidables.

• La música de vanguardia encontró su pulso con la
InauguracIón de la Discoteca Alhambra, local de formida
ble aceptación para la juventud, sobre todo en jornedas
festivas.

• El Manzanares C.F. lleva una buena campaña futbo
listica en el campeonato de segunda regional de la Fede
ción Castellana.

• ¿Se han solucionado los problemas que existían en
la Banda Municipal? Según tenemos entendido, parece ser
que en parte si.

• Es hermoso ver desarrollarse fas gigantescas obras
del Ambulatorio y de la calle Moraleja.

• Se habla de la pronta instalación de teléfonos auto
máticos y de cabinas en las calles. También hemos oido
algo con respecto a semáforos para regularizar la
circulación callejera.

• Bueryo, quedan muchas, muchísimas cosas por decir,
pero el espacio ...
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ME impresionó el dibujo de Angel Izquierdo,
un pintor manchego con alas de niño y

. corazón franciscano. Era así: Un hombre
grande, inmenso; sobre fondo negro. la mano de
recha asida a algo invisible, la otra tendida hacia
otros hombres que parecían normales, "Eso es el
hombre cristiano", me dijo. "Una persona rara
como todo testigo de Cristo, el hombre raro de
verdad porque era hombre y Dios a la vez".

PENSÉ, en efecto, que testigo de Cristo es
aquel que con sus obras de justicia, ver
dad y caridad llama la atención de los

sagaces de la injusticia, del dolor y del egoísmo. Y
le dejan solo casi siempre. Testigo: el hombre capaz
de poner un NO donde todos colocan un SI. El que
sabe adónde va, de dónde viene y sobre qué cal
zada camina. Y con dos apoyaturas: Una en la os
curidad: "Señor, sé que me hundo, pero fiado en
tu palabra voy". la otra son los hombres todos.
vmigos les llama el Evangelio. Entrega totol a ellos.

roro
Es el atajo en la Fe comprome
tida. Lo otro no vale. Como no
valen esos que porque no
aman a nadie, creen amor o
Dios. Que porque no están con
los hombres creen estar con
Dios.

ASI era el dibujo de An·
, gel Izquierdo, el pin

tor manchego con
alas de niño y corazón francis
ca no. Así debe ser todo discí
pulo del Señor. "Incomprendi
do por el mundo porque no
es del mundo". (Jn 15,19). De
otro modo: Un hombre raro.
Con una mano fuertemente
asida a lo invisible y la otra en
fraternidad haCia los "amigos".
Hacia' los hombres todos.

Emilio BANDE
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Rubé" COlDocho S. Gil
especialista en carreras de fondo

No toda nuestra juventud tiene esa caTa

amorfa, folklórica e irresponsable que algunos
piensan. E,ntre esas nuevas generaciones que
van entra.ndo en la rueda de la vida, hay
muchos, muchísimos jóvenes ~podría citar
bastantes nombres-, chicos y chicas, con un
espíritu que maravilla y una actividad- que
para sí quisieran esos que los discuten. Estos
son muchachos ,con una mentalidad moderna,
una gran altura de miras y un gran sentido
de la disciplina y el sacrificio.

Entre ellos, en esta ocasión, vamos a des
tacar a Rubén Camacha S. Gil, ese joven con
barba, que entre sus horas de estudio, trabajo
o descanso, ha sabido desarrollar una aetivi
dad deportiva tan sacrif.icada como el atletis
mo en su especialidad de carreras de fondo,
el cual, va a contestar a unas preguntas que
le hemos hecho:

-Amigo Rubén, ¿quieres decirnos en dónde
naciste y cuántos años tienes?

-Nací en Manzanares el 18 de mayo de
1948 y tengo veintitrés años.

-¿Qué estudios realizas actualmente?

~Actualmente estudio 2.0 Curso de Profe
sor -de Educación Física, además de Filosofía
y Letras y Comercio. También tengo termi
nado Magisterio.

-¿Nos quieres hablar de tu especialida,d
atlética?

-Me dedico a carreras' de fondo y mi pre
pa'ración va encaminada al Marathon.

--Cuéntanos cómo te has formado deporti
vannente, entrenamiento's, preparadores, etc.

---.Mi afición al atletismo comenzó viendo
la Olimpíada de Tokio por televisión, en casa

15

de un amigo. Me entrené por mi cuenta du
rante un año. Corrí por prime~a vez el 1,3 de
febrero de 19'6'6" ganando el Campeonato Lo
cal dé Campo a Través (Cross). En marzo
de 1967 fiché con el Olub A. D. Marathon de
Madrid, entrenando don Guillermo Ferrero.
Durante el Servicio Militar cord por el Mi
nisterio del Ej&rcito y una vez acabada la
«mili» regresé al llJ1smo Club antes citado.

Nuestro entrevistado en uno de
sus entrenamientos.

-¿Quieres decirnos en qué competiciones
has corrido y cu.ántas has ganado?

-Las pruebas más importantes en las que
he participado son: Cross de la F. I. S. U.,
en Berna (Suiza), en 1970; 1.0 Encuentro In
ternacional Seis Naciones, en 19,6'9', en cali
dad de invitado; 111 Marathon Inte'rnacional
de Zarauz, en 19,6-8 -quedé el 1.6.0-; C~
peonatos de Es,paña de Gran Fondo y Mara
thon, año 1970- --sexto y séptimo, respectiva
~nte-j Vuelta a Salamanca, 19,67 -segun
do juni-or:; dos veces el Memorial Tsuburaya
sobl'Je 2'0.00'0 metros; quedé dos veces en los
Provinciales de Cr-oss de E. y D. de Madrid;
y campeón tengo tres campeonatos provincia-
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les, una en 6.000 metros, Qtra en 1.1500 y otra
en Cross.

---<¿Cuáles son tus proyectos deportivos y tu
ideal o wmbioión en el atletismo?

---'Mi ideal es negar a ser un hombre y un
deportista completos. Como ambición -sana
creo que siempre se debe de aspira,r al má
ximo.

--¿Es posible estudiar () trabajar y desarro
llar una actividad deportiva, manteniéndose en
forma?

---<Sí. Yo ereo que se pueden desarrollar am
bas cosas, siempre y cuando se comprendan
las limitaciones, debido a las exigencias y
medios que el deporte de «(élite» precisa.

---<a Qué aconsejas a e-sa juventud de 1-8 años
que se aburre?

.............La juventud que dice se aburre, no es
juventud. :El aburrÍlmeinto es debido a que fi
jan unos horizontes muy -estrechos y en un
solo punto, ·cuando existen tantos caminos

donde poder gastar esas energías, tales como
Literatura, Música, Teatro, etc.

-¿Quieres- añadir algo más?

-Sí. Desde «SI1EMBRA» y a través de
estas líneas, quiero diriginne a los manzana
reños que van al fútbol, para que apoyen más
al equipo local y piensen en el enorme sacri~

ficio de ese muchacho que después- de lO- ó 12
horas de trabajo tiene que entrenarse, y lle
gado el domingo jugar y cansarse, mientras los
demás están de fiesta y finalmente, un do
mingo sí y otro no, viajar a jugar fuera de
Manzanares.

y éstas han sido las palabras de Rubén,
ese muchacho. que, con gran sentido del sa
crificio y una disciplina férre'a, digna de la
juventud que representa, nos encontraremos
muchos días. entrenándos-e en el Polígono, para
estar continuamente en forma y poder decir a
sus compañeros de edad que el puesto de los
jóvenes está en la meta, es decir en la Cumbre.

Teodoro S. MIGALLON

rc~~R~~I~~~~~-l
t de Ciudad Real t
1 'oo,."H" d. Al"", Y'.du, ..l,b",d,,, d.l ,.." d. eredu, .,,,,,,. !
l La unJca finalidad de la Caja Rural es promover fuentes l
1 de riqueza ... Servir a la provincia. 1i Cuenta con cajas locales y delegaciones en 82 pueblos, i
l que aseguran un eficaz servicio provincial. l

t Unica entidad en la que eres socio, no cliente. t

t tt Dr. Muñoz Ubedor 6 - Teléfonos 416 y 346 M A N Z A N A RES t
_.-._---------_._.-
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BODAS
D~

D1AMA~'H~

D~ LA
ADORACION

NOCTURNA ~N MANZANAR~S

Del 8 0112 de septiembre hubo en Manza
nares sabor de Eucaristía: sermones, pláticas,

charlas, autos -sacramentales y como broche la

gran noche del día 11. Fue Manzanares y casi

la Mandlo en slmbolo la que estuvo presente

junto a su Obispo. Hubo unidad de hombres. Lo

Eucaristía es el Sacramento de la unidad. Ello rea
liza en sí y da ser:1tido o los intentos. humanos por

quitar divisiones. Hubo alimento de humanos

en la mesa del altar, pues Cristo se hizo pon de

caminantes en esa marcha hacia la vida que to·

dos vivimos cada minuto de nuestra vida. Y esa
marcha fue además una oportunidad de cambio.

O un aligerar escorios. Estupendo el espectáculo

de unos hombres arrodillados frente a otros he

chos misericordia y perdón de Dios en cado con

fesonario. Y hubo -esa noche del 11 de septiem

bre de 1971 en Manzanares- un compromiso

para todos: El de seguir caminando en la unidad

yen el amor con un horizonte seguro: la Fe en

el Hombre-Dios que desde unos opa riendas de

pan y de vino nos invita, apremia y ayuda a dar

01 mundo entero un sentido desde Dios.

Eso fueron las bodas de diamante de una

Asociación que nació en Manzanares en 1896 y

que sigue viviendo con ímpetu porque recibe fuer

za y coraje en esas noches en que unos hombres

de fe aman, adoran y se comprometen: Son los

adoradores nocturnos de la Eucaristía.

El CRONISTA.
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Rompiendo
Iunlus

¡Qué bien cuando se comenta!

¡Qué mal cuando se murmura!

S¡-empre te tendrá más cuenta

mastiC8f' «chicletu de menta

que lanzar una censura.

¡Qué bien cuando se dialoga!

¡Qué mal cuando se discute!

El ser !etrado sin toga

por mucho que esté hoy en boga

no lo t.rago ni en el «tute».

¡Qué bien cuando se es galante!

¡Qué mal -cuando se es grosero!

¿Qué puede ser un tunante

con todo su buen talante?

Pues sí, pero lo prefiero.

¡Qué bien cuando se respeta!

¡Qué mal cuando- se avasalla!
No .0,lvides, que la «espoleta»

aunque la tengas sujeta,

algunas veces, estalla.

¡Qué bien cuando se trabaja!

¡Qué mal cuando no se rinde!

Si en el sueldo no hay rebaja

limpio está de «polvo y paja»

quien cobra y queda en la linde.

Paca lOPEZ
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Pensondo en ellntnro
La vendimia ha: terminado. El río, nuestro

río Azuer, trae en s:u cauce agua y en ella
se lavan las lonas y los capachos que han
servido para el transporte y la recogida de
las uvas, ha,eieudo bueno el dicho -aplicado
soearronamente y con sátira en oportunos mo
mentos- que dice: «hasta que no se term~na

la vendimia no se lavan los capachos» ...

La vendimia ha sido buena en algunos as
pectos: el ti'6lllpo ha sido magnífico y ha
contribuido a recoger en calidades óptimas la
uva y para hacer la vendimia simpática y agra
dable; el fruto en cantidad ha sido super,ior
a la que se esperaha; el precio de la uva ha
sido inferior a las aspiraciones que se tenían,
pero se ha paliado el desencanto de este precio
inferior porque la mayor cosecha ha compen
sado equilibrando, y en algunos ca'sos hasta
superando el valor previsto, porque si toma
mos como ejemplo al cosechero medio de
30.000- kilos de uva que aspiraba a que a
duro el kilo le va1ieran SO.úOo- duros, ha visto
que en lugar de SO.OOO kilos ha teuido 40.000
que al precio medio de 3,80- kilo le ha valido
li5,2.ao-O pesetas, por lo tanto ha nivelado, re_
pito, por la superación de la cosecha la aspi
ración del valor total.

El aspecto negativo que ha tenido la ven
dimia ha sido el descubrir, con la claridad de
un despejado día de primavera, que a Manza
nares le falta capacidad para absorber la uva
que recolecta. Esta falta de capacidad puede
dividirse en dos partes: capacidad económica
y capacidad material de envase para deposi
tar el líquido mosto. En cuanto a la primera
nace en tener muy pocos compradores de uva,
por lo que su capacidad queda limitada a un
máximo, pero nada más, y en conjunto son
incapaces de absorber, sobre todo por capa
Cidad, toda la uva de venta. En cuanto a la
segund-a es donde tenernos el gran fano. En

Manzanares se han eliminado el 8'0 % de las
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bodegas de cosecheros y no se han atendido
las bodegas que antaño fueran d'e comercian
tes y sucede que no tienen ni maquinaria ni
elementos imprescindibles para una elabora
ción. Quedan algunos envases que para mayor
mal 'Se les ha quitado la parte tartárica y
se han estropeado en la mayoría de los casos
y así ha sucedido a los que hemos tenido qU;
buscar bodegas para el traslado de mosto, he
mos tenido que tomar, por la :tuerza al no
tener otra cosa, bodeguitas pequeñas, sin las
mínimas condiciones de comodidad e incluso
de higiene. Ahondando más en la cuestión ve
mos que en esta campaña, como ya se venía

vendimia

1971
des-cubriendo en otras pasadas, pero en ésta se
ha dejado notar más, Manzanares no ha to
mado prácticamente nada de uva que antes
se llamaba {(forastera)); de Membrilla, La So
lana, San Carlos del Vallle, Argamasilla e in
cluso de Tomelloso (la que correspondía a
nuestro témnino), Daimiel, Bolaños, Los Lla
nns del Caudillo, etc. .Recuerden la intermina
ble fila de carros y remolques que se forma
ba en la carretera de La Solana como lonja
de contratación y venta. IEsto es h~storia.

Ahora emigra mucha uva fuera de Manzana~

res y gracias a esta emigración hemos tenido
ligeros problemas de colocación de la uva pro""
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ducida. ¿Consecuencia de esta falta de capa
cidad de absorber la cosecha que tenemos?
Pues que Manzanares está sonando en .el
mundo comercial vinícola que ha sido una de
Ías plazas que más barata se ha pagado la
uva en Mancha, resultando que se han cam
biádo completamente las formas y cuando,
<.lomo comento antes, Manzanares era fuerte
compradora de uva d,e pueblos limítrofes, aho
ra es fuerte vendedora de uva y las fincas
que se 'encuentran cercanas a Valdepeñas, e in
dus'O las que no lo están, han llevado uva a
aquella plaza, como se ha llevado a Daimiel,
a Villarrubia y hasta a Tomellosú.

En Manzanares ha desaparecido un comer
cio exportador de vinos que le es preciso
hasta serIe imprescindible. Es precisa la
Cooperativa, pero es igualmente preciso el
comercio exportador. Con un comercio como el
que teníamos hasta hace 10 ó 15 años, yo me
atrevo a asegurar que en esta campaña la

atención porque no está lejano el año que
ante una cosecha muy "Superior a la actual,
que desde luego puede haberla pues la del
año 19,6.6 fue un 30. Ó 40 % superior a la pre
sente, nOs podemos encontrar con problemas
verdaderamente agobian'tes por no disponer de
capacidad material ni económica de absorber
la uva que se produzca. Este año nos ha dado
un toque de atención..Los f1"utos, si no se
pone remedio, tendremos problemas que re
solver, cuya s-olución será muy difícil.

Desgraciadamente no es sólo Manzanares
la plaza que aeusa esta situación: es por 10
general casi toda la Mancha y concretamente
la provincia de Ciudad Real más que ninguna.
Si esta campaña Mancha hubiera tenido jun
to con las Cooperativas actuales un comercio
exportadoT de vinos organizado y pujante,
porque no es incompatihle ni mucho menos, la
Cooperativa y el comercio, yo me atrevo a
asegurar que la uva se huhi-era pagado 30 ó

de MaDzaDares
uv:a se hubiera pagado mucho más cara y
hubiera faltado uva. Me cabe la satisfacción
de que por mi mediación ha venido a elaborar
a Manzanares una firma que ha contribuido
a absorber uva evitando con ello mayor, emi
gración de la uva y teniendo por 10 tanto ma
yor facilidad de ahsorción de compr,a, pero
hay que meditar en el futuro y prever que
como la tendencia de la plaza es a tener cada
año menos compradores de uva, o hay que
ampliar fu¡ertemente la Cooperativa o hay
que formar un complejo industrial-comercial,
en fo,rma libre, en forma cooperativo, aco
gido al Banco Industrial, o en la forma que
se vea más conveniente, pero yo llamo la

40 céntimos más el kilo y hubiera faltado
uva para cubrir las necesidades e incluso las
ilusiones de todo el comercio.

Tengo también la satisfacción de anunciar
que tengo dos firmas comerciales muy intere
sadas en abrir bodega de elaboración y de
comercialización en Mancha. Por mi pa'rte
pondré mi mayor interés en que sea Manza
nares el punto de su asentamiento. Lo nece
sitamos y mi colaboración será muy entusiasta,
pero es tan lamentable el que tengan que
venir de fuera ...

José 5ANCHEZ-MIGAlLüN AlBANDEA

LOS GRJ:TOS DE ••LAZARJ:LLO••
Es acertado el refrán: «Todo ruido que no hacemos nosotros n05 molesta».

Yo aijado que más fastidia cuando el ruido vocal y estridente está allí en donde
debiera aparecer un matiz artístico. Desde hace _iempo vengo preguntándome
por qué LAZARILLO T.e.E. emplea como recurso escénico 105 gritos y el enfado de
sus actores. ¿Es que no hay otros estilos de hacer? .. Claro que «la puerta es sufi
cientemente amplia para todo el q¿Je quiera marcharse».
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«(Lazarillo ~tan benemérito- continúa acu
sando una gran ausencia de público en sus
adoso ¿No habrá llegado el moonento de que
Lazar,illo piense menos en la altura de sus
éxitos y un poco más en el público que le
falta, saliéndose del Ayuntamiento y del Gran
Teatro para buscar al hombre sencillo en los
barrios, por ejemp'lo?»

Esta era la inquietante pregunta que ((Siem
bra) se hacía en su último número. En nom
bre de «Lazarillo T. C. E.» pretendo darle res'~

puesta, no sin antes agradecer sinceramente
a la revista su amah1e juicio, estimando a
nuestra querida agrupación merecedora de ho
nores y premios, y que, efectivamente, -junto
con ((JAlCE», son hoy dos instituciones orguHo
de Manzanares.

Pero entremos en materia.

Al preguntarse ((Siembra)) por qué «(Laza
rillo T. C. E.» no busca al hombre sencillo
en los barrios lo hace con base en las siguien
tes afirrrnaciones:

que (cLazarillo T. C. E.) continúa acu
sando una gran ausencia de público en
sus actos,

- que ((Lazarillo T. C. E.» piensa mucho
en la altura de sus éxitos,

que ((Lazarillo T. C. E.)) piensa menos en
el público que le falta, y

que «Lazarillo T. C. E.)) actúa sólo en
el Ayuntamiento y en el Gran Teatro.

No nos molesta la pregunta, a ia que da
remos respuesta con sumo placer al :tinal del

terarias y, en número tal a la <fecha de hoy,
que se precisaría el espacio de media revista,
y no exagero, para sólo enumerar el título de
cada uno de estos actos.

¿Pu'ede llegarse a tanto s-in el calor del pú
blico?

Lo que sencillamente ocurre es que ante tal
variedad de manifestaciones, no tod,as tienen
idéntica garra. y no es que estemos todavía
contentos. El público no ha respondido, es
-cierto, en numerosas ocasiones a nuestra ge
nerosa demanda; mas, en otras, nos ha pagado
con creces nuestros desvelos, así, por no ale..'
jarnos demasiado en el tiempo, el pasado
d'ía 23 al presentar apot€Ósicamente «Lás
Farsas Contemporáneas».

La primera afirmación, por tanto, la estima
mos inexacta. En algunos actos, sí, se acusa
ausencia de público, en los de siempre. En
otros, sin embargo, lo que acusamos es su
incremento. Lo importante es no desmayar
ni 'en un caso ni en otro. Algunos ausentes sí
que nos inquietan, es verdad. Y, con fran
queza, no son los hombres sencillos de los ba
rrios, que su misma sencillez les salva.

¿No es esto pensar en el público que nos
falta? Tanto como en nuestros éxitos. Ni más,
ni menos.

De estas cuitas sólo están al tanto los que
desde los tiempos heroicos de (,LazarHlo T.e.E.»
han asis'liido asiduamente a las incontables
reuniones de la Junta Rectora de la Agrupa
ción, ,celebradas p,rimero en el salón de actos
de la Biblioteca Municipal, luego en nuestro

RESPUESTA
artículo. Sí nos inquieta, y por eso s'alimos
al paso, el que se nos desconozca tanto des
pués de diez años de actividad, y precisamen
te, por ser «(Siembra) quien lo ignore.

Me explicaré.

«Lazarillo T. C. E.»), en su anhelo de con
tribuir al enriquecimiento cultural de su
pueblo y para digno solaz de sus miembros,
comenzó haciendo exclusivamente teatro, si
bien desde noviembre de 19',66 extendió sus
actividades a otros campos del arte y de la
cultura, comenzando desde esa fecha a montar
tanto exposiciones de pintura como sesiones
de cámara, pasando por recitales poéticos,
audiciones musicales, conferencias, teatro leído,
revistas habladas, certámenes y tertulias li-
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actual domicilio, y que se alargaban placente
ramente hasta las tantas de la madrugada,
incluso con frío. Reuniones inolvidables. Bu
llangueras unas; llenas de tensión otras; pero
todas animosas y joviales. Y ellas continúan
siendo el horno en que se cuece el entusiasmo
de los lazarillos, la escuela en que aprenden
a comprenderse mentalidades y eS'tilos de vida
la mar de dispares, hasta el extremo de que
sólo por este motiva tales reuniones servirían
para justificar la existencia de la Agrupación.
¡Qué caras nostalgias venideras, amigos, para
los que tuvimos la suerte de la participación!

y en ellas, el miedo al fracaso y la ilusióy!
del éxito eran tan inquietantes como el en
contrarnos solos. Una y otra incógnita han
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sido para -nosotros siempre de la misma mag
nitud. Y por esta razón no fueron exclusivos
-es'cenaTios nuestros, ni el Ayuntamiento, ni
el Gr.an Teatro.

Desde un principio nuestras voces se deja
ron -escuchar en los escenarios más distintos
de dentro y fuera de Manzanares j Ay-unta
miento, Gran Teatro, sí; pero también: Plaza
de Toros, Plaza de la Cruz, Cine Avenida y
parrilla del Apolo, Hogar del Pensionista y
Cluh JAleE, de invierno y de- verano, incluso
en el Casino. Pueblos como Los Cortijos, Ar
gamasilla, Tomelloso, Alcázar, Membrilla y
San Garlas del Valle. Y Casino y Casa de la
Cultura de Ciudad Real, por no citar más.'

¿'Es o no esto salir de un marco exclusivo?
¿Quién no recuerda el anuncio farandulero de
nuestros últimos Festivales, llamando a todo
el pueblo a voces sobre una carreta tirada
por un flaco pollino?

bres humildes para que asistan a nues
tros ados, ¿no son éstos en su mayoría
gratuitos? Y

si ((buscar al hombre sencillo en los ba
rrios» ,significa hacer obra de reden
ción, «LazarillQ», Teatro de Cámara- y
Ensayo, entidad en que el Teatro es el
núcleo básico de sus actividades, nunca
previó en sus fines tan noble misión.

Mostramos nuestra obra, hacemos 10 impo
sible por anunc'Íarla -con la cuota de nues
tros socios no alcanzamos ni para' gastos, de
propaganda- pero nunca nos propusimos
competir con otras instituciones o agrupacio
nes cuya razón de ser, en esencia, sería aquello.

Nos limitamos a decir: Aquí estamos. Que
venga con nosotros el que guste. Sin discri
minaciones. .sólo ofrecemos ocasión de dignifi
car el ocio. Sólo exigimos inquietud y volun-

• •

oUDO Ir~IUD oIDIUI~ DO ~

D. Sebastián Rodríguez
D. Pedro Roncero·

y si haciendo camino de tal manera no en
contramos al hombre sencillo de los barrios,
ni al hombre complejo de la ciudad, ¿será
achacable a nuestra inhibición?

No aceptamos, pues, la crítica indirecta de
«(Siembra», aunque somos cons13ientes de que
nuestra obra no es perfecta ---<¿qué obra lo
es?-, y aunque para muchas entidades de
searíamos nuestro grado de imperfección-o

Sí aceptamos, en cambio, el reto de la pre
gunta. Pero...

- si «(buscar al hombre ,s'encino en los ba
rrios) significa buscar al hombre ale
jado de la cultura, d'arl-e expresiones
v.ulgares para que las comprendan., ¿no
sería sumirle aún más en su ignoran
Cia?

si ((bus,car al hombre sencillo en los ba
rrios» signifdca dar facilidades á hom-

FARMACIAS DE GUARDIA EN SEPTIEMBRE
5 al 11

12 al 18
19 al 25 D. Ricardo Gil
26 al 2 o. D. Antonio Menchén 21

tad de sacrificio. Igual que «J,ÁCE), igual que
las clases nocturnas de Bachiller. Y por su
puesto, no buscamos, al hombre. Sólo ~nhela

mas encontrarnos con el hombre que nos bus
que. Somos, a nuestro modesto nivel, el tin
glado de la farsa, el pintor" y el poeta, la
tertulia y el estrado, exponemos la obra y nos
angustiamos esperando a que los demás se
dignen venir a contemplarla, porque, repito,
somos ·conscientes de nuestras propias Hmita
cÍones.

Aunque pensándolo un poco y después de
estas reconsideraciones, ¿se nos puede achacar
con todo rigor que no hemos buscado al hom
bre, pobre o rico, joven o anciano, varón o
mujer, sencillo o complicado, de la ciudad o
del barrio?

En - fin, pregunta por pregunta.

Cormelo MELGAR
Presidente de «(Lazarillo T. C. E.»
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CEMENTERIO MAS LIMPIO

Sr. Director de .SIEMBRA>.
Muy señor mio:
Ruego tenga la bondad de publicar

esta breve carta en la revista que tan
dignamente dirige.

Usted sabe que hay muchos sitios pú
blicos como son carreteras, jardines, re
cinto de la feria del campo, poligono... ,
que la gente gusta visitar y cada cual,
como es lógico, va donde le apetece. Las
autoridades se preocupan de que los ci
tados lugares estén 10 mejor posible para
que el público los pueda visitar.

Pero, y el cementerio. ¡Qué penal, qué
vergüenza, señores!, cómo está el cemen
terio de pajitas; sucio, desatendido y mal
cuidado, excepto los sitios donde hay
propiedades. Pero, !y dónde están las
cruces! Eso si que es una pena, pues todo
aquel familiar que quiere ir a rezar una
oración tiene que hacerlo a cien metros
de donde se hallan sus difuntos, o por el
contrario corre el riesgo de arañarse las
piernas porque es totalmente imposible
llegar con libertad al sitio deseado.

Yo, desde estás líneas, ruego a quien
corresponda, que se tome interés por el
cementerio, pues en los meses de junio,
julio y agosto, he podido comprobar per-
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sonalmente que ya ni parte de las cruces
se ven por la altura que han alcanzado
los pajitos.

Atentamente le saluda,

PAQUlTA OONZÁLEZ

N. de la R. - Con la revista ya en prensa nos
ent~ramos que las ((cosas del cementerio» van
ya mejor.

«LA VIDA SUBE»
Sr. Director:

Quiero, en esta carta, tocar un tema sumamente

interesante. SIEMBRA.es la única publicación que

existe en Manzanares y en ella pueden incluirse,

según tengo entendido, todos los escritos que

contengan algún argumento digno de ser reseña_

do. Yel de la subida de los precios en los ar

ticulas creo yo que requiere la máxima atención

no solamente para ser esbozado en unas lineas,

sino que pienso que nuestra revista debería crtar

una sección fija en la que se reflejasen los precios

de los artículos y servicios, principalmente los de

primera necesidad. El baremo alcista torna cada

dia una marcha insoportable desnivelando total

mente el funcionamiento del poder adquisitivo.

El sueldo mensual cumple apu(adamente con la
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primera quincena, después el asalariado se ve en

vuelto en estrechuras de hoz, teniendo que pasar

por muchas privaciones que son al fin y al cabo

el único medio de salir adelante.

Subió el pan y la leche; últimamente el agua,

el gas, y la luz eléctrica nos presentó otra vez sus

problemas esgrimiendo unos argumentos que

sólo la Central entiende; subió la cerveza y el vi

no, subió todo o casi todo. Qué sencillo resulta

subir los precios. Quienes ésto hacen dicen que

a ellos también les subieron, pero habría que acla

rar en qué proporciones compraron y en qué pro

porciones venden, aquí tampoco guarda relación

el argumento de encarecer los productcs a un ni

vel ciertamente inasequible. Los que salen ganan

do y los que salen perjudicados siempre son los

mismos. Dos bandos y tina frontera por medio

que los divide: una frontera fortísima creada por

el sector que no quiere, que no desea salir de su

estado de privilegio.

Veinte duros cuesta sus horas de trabajo el ga

narlos para el que «vive» del jornal; veinte duros

se ganan con sólo cambiar la etiqueta a un

artículo. Anuncio de subida de salarios: al canto,

estirón de los precios; cuando la mejora se confir

ma, un nuevo 'estirón deja la situación en peores

circunstancias que antes se encontraba. Y lo malo

del caso es que después los artículos siguen su

biendo en proporciones diversas aunque no haya

atisbo de incremento de jornales.

Ciertamente que todo el mundo vive mejor,

-aparte de los miles de millones de pesetas que

suman las letras que se devuelven cada año-, sí;

se vive mejor en todos los órdenes aunque el tin

glado general -no hay porqué negarlo- se mue

ve sobre unos cimientos tan frágiles que el día

menos pensado se puede venir abajo irremedia

blemente.

Se oye decir con frecuencia: «hoy quien no tie

ne coche y piso propios es porque no quiere».

Nunca vimos a un bracero, a un trabajador a jor

nal que esté en posesión de ambas cosas; pero

acaso 10 que esta clase de gente desea es vivir con

el decoro preciso como es de justicia, que los

apuros sean cada vez menores, que haya comprer

sión en los qne pueden nivelar la balanza, que el

sueldo diario sea suficiente para cubrir las necesi

dades más perentorias de la familia. Desgraciada

mente el equflibrio está lejos de producirse, la

equitatividad no existe por ningún lado.

Todo, absolutamente todo sube. Habria que ac

tuar con energía sancionando injusticias que la

ambición de algunos se empeñan con sus accio

nes en producir.

Sr. Director, SIEMBRA puede iniciar una cam

pafia de orden tan vital cual es la de defender la

posición crítica de los económicamente débiles.

Atentamente le saluda

UN OBSERVADOR

N. de la R. - Los datos personales de «Un
observador» figuran en nuestra redacción, sin
cuyo requisito nos seria imposible publicar esta
carta sin firma.

OTRAS CARTAS

Por falta de espacio no podemos pu
blicar todas. Sólo las reseñanos: Una
habla del respeto que todos debemos
tener hacia aquellas personas que no
visten como nosotros, aunque sea las que
llevan velo a la Iglesia.

Otra habla de la actuación de LAZA
RILLO Y ya consta en otro lugar de la
revista.
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Entrega de una preciosa joya que, previo sorteo, Lanas PINGOUIN·ESMERALDA
concedió a Josefa Casero por enviar cinco franjas de las acredltadísimas lanas.

IAMY
1a n a s PINGOUlN -HM~RALDA
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Un beso

Una caricia

Una sonrisa ...

Una prenda

FAMY
para un

Bebé feliz

Ropita para Bebé

ConJección de Niños

Manifiesto, 1 - Teléf. 88

MANZANARES
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